



Abend:

Zeitung.

57.

Montag, am 8. März 1841.

Dresden und Leipzig, in Kommission der Arnoldischen Buchhandlung.

Gedruckt in der Buchdruckerei des Verlags-Comptoirs in Grimma.

Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler (Th. Hell).

Der Verhaftsbefehl.

(Fortsetzung.)

An einem Nachmittage, in den letzten Tagen des Septembers, herrschte eine mehr als gewöhnliche Thätigkeit unter den Truppen. Auf verschiedenen Wegen verließen starke Abtheilungen das Dorf und die Umgegend und im Schloßhose hielt der Reitknecht des Majors die ungeduldig stampfenden Pferde, während im obern Zimmer des linken Schloßflügels, wo derselbe nebst seinem getreuen Sergeantmajor sein Quartier hatte, der Major in unruhiger Bewegung auf und niederging, indeß Latour wie gedankenlos eine Karte des Königreichs Westphalen in Händen hielt.

„Eine ehrenvollere Kommission konnte uns wahrlich nicht werden,“ begann jetzt der Sergeantmajor, die Landkarte bei Seite werfend, „als hier nun schon seit drei Wochen auf der Lauer zu liegen, um ein paar tollkühne Abenteuerer aufzufangen, die sich, trotz unserer trefflichen Spione, nicht blicken lassen. — Nun, Gott und den glänzenden Verhältnissen des neuen Königreichs sey Dank, hier zu überwintern, werden wir wohl nicht nöthig haben!“ —

„Wie meinst Du dieß,“ frug der Major, sich aus seinem Nachsinnen emporreißend.

„Nun seht,“ entgegnete Latour, „wenn erst Jerome mit seinem Pariser Hofstaate sein geliebtes Königreich verlassen hat, so werden wir auch bald die Ehre haben alle seine getreuen Unterthanen auf dem Halse zu haben.“ —

„Thörigte Furcht,“ zürnte der Major. „Statt auf eine für die Sicherheit dieser Provinz hinreichende Macht gestützt, furchtlos die Ereignisse zu erwarten, welche uns von fern her nur drohen, ruft man durch alle diese kleintlichen Vorkehrungen den Aufstand hervor, indem man den Beleg der eigenen Schwäche den Gegnern in die Hände giebt. Wahrlich, die Hälfte der Truppen, welche im Lande auf so vielen Punkten vertheilt sind, wäre hinreichend, die Bevölkerung des ganzen Königreichs in Schach zu halten.“

„Denkt an Spanien, Herr Major,“ ermahnte Latour, „und Ihr werdet mir Recht geben, daß es nicht so leicht ist, die einem Volke aufgedrungene Herrschaft zu erhalten.“

Da ertönte rascher Hufschlag im Schloßhose und bald darauf trat ein Gensd'arme von mehreren Offizieren begleitet in's Zimmer und überreichte salutirend dem Major ein versiegeltes Paket, während er mit der Hand beschäftigt war, einige Blutspuren aus seinem vom scharfen Ritze erhitzten Antlitz zu verwischen.

„Verwundet, Gensd'arme?“ frug der Major befremdet, den vor ihm Stehenden scharf musternd.

„Verwundet und noch dazu durch Steinwürfe,“ knirschte der Gensd'arme. „Aber — ich will's den Hundten schon vergelten. Hätte mir der Herr Generaladjutant diese Ordre nicht auf Leben und Tod übergeben, wahrlich, es hätten sich heut Abend ein paar Schurken weniger niedergelegt.“